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연재

자전거 탄 풍경

지니의 한 국 사 는 이야기

‘나는야 1.5세 아줌마’

* 한국에서 중학교 1학년을 마치고 미국으로 건너와 26년 동안 생활

했던 필자는 2017년 8월부터 다시 한국에서 생활하고 있다. ‘나는야 

1.5세 아줌마’ 는 ‘재미교포1.5세 아줌마’ 인 필자가 한국 생활을 하면

서 전하는 생생하고 유쾌한 한국 이야기이다. <편집자 주>

나는 내가 잘 못하는 것은 하기 싫어하는 사람이

다. 그리고 하기 싫은 것은 쉽게 포기해버리곤 했다. 

누군가 나 같은 사람은 의외로 뭐든지 잘하고 싶어 

하는 완벽주의자인 경우가 많다고 했다. 하지만 그

래 봤자 제대로 시도조차 해보지 않는 겁쟁이에 지

나지 않다고 생각하며 살았다. 그래서 나는 못하는 

것 투성이다. 그렇게 자전거도 포기했고 무려 40여 

년 동안 나는 자전거를 못 타는 사람으로 살아왔다. 

지난 5월, 나에게는 참 많은 일이 있었지만 5월을 

한 단어로 요약하자면“자전거”라고 해야만 할 것 

같다. 5월 한 달간 거의 매일 자전거를 탔다. 초긴장 

상태에서 벌벌 떨면서 땀을 뻘뻘 흘리면서 핸들을 

부서져라 꽉 쥐고 페달을 밟았다. 과연 나는 자전거

를 탈 수 있을까? 불안했고 자신이 없었지만 시작할 

때 수준은 각기 달라도 마칠 때는 다 똑같아진다는 

자전거 강사님의 말씀을 믿고 가보기로 했다. 

4주간의 자전거 교육을 마치고 졸업여행은 여주

로 다녀왔다. 강천섬에서 출발하여 한강의 3보(강천

보, 여주보, 이포보)와 남한강 자전거 길을 타고 이포

보까지 다녀오는 35km 코스였다. 풍경이 너무 아름

답고 업힐이 많지 않아 초보 라이더에게 좋은 코스

라고 한다. 난생처음 장거리 라이딩이라 정신이 없

어 모든 풍경을 눈에 담고 즐기기엔 역부족이었지

만 그래도 자전거에서 맞이하는 모든 것들이 좋았

다(벌레 빼고). 그리고 졸업 여행 이후 30km 안팎 거

리의 양재숲, 한강 순환 코스 연수도 무사히 다녀왔

으니 이제 자신 있게 자전거를 탈 수 있다고 말해도 

괜찮겠지. 

아기 엄마가 되고 나면 유독 아기 엄마들이 눈에 

들어오고, 러닝을 시작했을 때는 온통 달리는 사람

들만 보이더니 이제는 어딜 가나 자전거만 보인다. 

예전에 내가 운전자나 보행자였을 때는 자전거가 여

간 걸리적거리는 것이 아니었는데 나도 자전거를 타

는 사람이 되고 보니 자전거가 그럴 수밖에 없는 이

유가 다 있었다. 자전거 전용 도로가 확보되어 있지 

않았기 때문이다. 차도에서는 차에게 리고 보도에

서는 보행자에게 려 자전거의 입지가 매우 작다. 

곳곳에서 차들이 튀어나오고 사람들도 튀어나오고 

킥보드와 오토바이는 매우 위협적이기까지 하다. 자

전거를 타고 나서야 보게 된 씁쓸한 풍경이다. 

도로교통법상 자전거는 차로 지정되어 차와 동일

하게 취급되기 때문에 차도를 이용해야 하는 것이 

맞다. 그래서 자전거 전용 도로가 있지 않는 한 보

도 위에서는 자전거를 탈 수 없고 끌고 걸어야만 한

다. 하지만 복잡한 서울 시내 도로에서 자전거를 타

고 달린다고 생각하면, 어우~! 너무 아찔하다. 그나

마 우리집 근처에는 자전거 전용도로가 꽤 있는 편

인데 그마저도 잘 지켜지지 않는 경우가 많다. 나도 

자전거를 타지 않을 때는 무심코 지나쳤던 부분인

데 차나 보행자는 자전거 전용 도로에 진입하지 않

도록 각별히 신경을 써야만 한다. 나 같은 초보 라이

더도 마음 놓고 자전거 좀 탈 수 있도록 자전거 전용 

도로를 제발 지켜줍시다! 

자전거 전용 도로가 더 확산되고 제대로만 지켜진

다면 서울은 자전거 타기 꽤 괜찮은 도시가 되지 않

을까? 이미 서울은 공유자전거“따릉이”시스템이 

잘 구축되어 있으니 말이다. 따릉이는 서울시에서 

운영하는 완전 무인 공공자전거 대여 서비스로 아

주 저렴한 금액으로 자전거를 대여하고 리턴할 수 

있어서 매우 편리하다. 가까운 거리를 이동할 때는 

확실히 차보다 빠르게 이동할 수 있는 데다가 따릉

이 대여(반납) 장소가 곳곳에 있어서 아주 많은 사람

들이 만족하며 이용하는 것으로 안다. 이용권은 한 

시간 대여 시 1천 원, 1시간씩 7일은 3천 원, 1시간씩 

365일도 3만 원밖에 되지 않는다. 나도 이미 정기권

을 구매해서 몇 차례 이용해 보았다. 

자전거 4주 교육에 졸업 여행과 연수 그리고 자전

거 동호회 가입과 공유 자전거 따릉이 이용까지...... 

정말 지난 5월은 내 인생에 가장 중요한 것이 자전

거인 것처럼 살았다. 일곱 살 꼬마도 5분이면 탄다

는 자전거를 타기까지 너무 오랜 세월이 걸렸으니깐. 

남들에게는 너무 당연하고 별일 아닌 자전거가 나에

게는 무슨 엄청난 이력이나 업적이라도 되는 양 가

슴 뿌듯한 성취감마저 안겨주었다. 이제와 자전거를 

타게 되었다고 내 인생이 바뀔까? 그럴 리는 만무하

지만 어딘가 조금은 풍요로워지지 않을까? 자전거

를 탈 수 있게 되었으니 내 삶도 조금은 더 잘 굴러

가 주지 않을까 기대하면서 오래오래 자전거 탄 풍

경을 만끽할 테다. 


